

# Mines et métallurgies anciennes

## Mélanges en l'honneur de Béatrice Cauuet

textes réunis par  
E. Meunier, J.-M. Fabre, E. Hiriart, S. Mauné, C. Tămaș



Cet ouvrage offert à Béatrice Cauuet par ses collègues et amis rassemble plus de soixante-dix auteurs à travers plus de trente contributions qui touchent tous les domaines de recherche qu'elle a investis pendant sa carrière de chercheuse au CNRS. Les articles réunis couvrent une grande partie de l'Europe et une chronologie large allant du Néolithique jusqu'à la période moderne. L'organisation des textes suit ce cheminement chronologique qui montre, sur quatre millénaires, l'importance des mines et des métaux pour les sociétés anciennes. Les contributions abordent différents aspects économiques et sociétaux de la production minière et métallurgique, que ce soit à travers des présentations de sites ou de secteurs miniers, des réflexions sur les outils, les techniques et la gestion des exploitations, mais aussi par des approches traitant des usages des métaux.

This book, offered to Béatrice Cauuet by her colleagues and friends, brings together more than seventy authors and over thirty contributions dealing with all the fields of the research she carried out during her career as researcher at the CNRS. The articles gathered here cover a large part of Europe and a broad chronology spanning from the Neolithic to the modern period. The structure of the volume follows this chronological path, which shows, over four millennia, the importance of the mines and metals for the ancient societies. Through presentations of mining sites or mining areas, reflections on the tools, techniques and management of mining operations, as well as approaches dealing with the uses of metals, the economic and societal aspects of mining and metallurgical production are also revealed.



Cette publication a été financée par le Ministère de la Culture, le Laboratoire TRACES - UMR5606 Université Toulouse Jean Jaurès.



Ausonius Editions, Collection DAN@ 9 : ISSN 2741-1508, Pessac • EAN imprimé 9782356135364

### Mines et métallurgies anciennes

est un livre numérique en libre accès contenant des annexes et une bibliographie Zotero.

Ne peut être vendu.

À retrouver sur <https://una-editions.fr>

